

無料 法律相談

随時受付中です！一人で悩まず
組合・弁護士にご相談ください
☎03-5390-6021

けんせつ北部

（購読料は組合費の中に含まれています）
定価三十円

発行所
東京土建一般労働組合
城北ブロック会議
東京都豊島区西池袋5-22-15
板橋 (3963) 5 3 2 5
練馬 (3825) 5 5 2 2
豊島 (3986) 2 4 7 1
※北 (5390) 6 0 2 1
発行人代表者 佐藤 広平
発行日 1日、9日、17日、25日

就業実態調査 提出のお願い

今年度は個人事業主・同従業員、
一人親方が対象です。
対象の方には
ご案内文と「就業実態申告書」を
ご郵送させていただきます。

申告書にご記入の上、建設業で働いて
いる事が確認できる書類として
確定申告書のコピーなどの
「業種確認書類」と一緒にご提出を
お願い致します。



不明点・ご質問は
北支部まで
03-5390-6021

国会議員要請行動 建設国保予算獲得に向けて



高木啓衆議院議員との懇談
土建国保予算獲得へむけご協力頂きました



7月3日(月)、建北支部から石川
東京土建北支部は、本部副委員長他3
地元の自由民主党 名で王子の高木議
・高木啓衆議院議 員事務所にお伺い
員と「命の綱であ しました。懇談で
る東京土建国保」 は「東京土建国保
の次年度予算獲得 の予算」について
に向けての懇談を 行いました。
当日は、東京土 施していることを

予算獲得に向け 土建国保の重要性を訴える

中心に説明しまし

また、高木議員
は都議会議員時代
より建設国保の重
要性を理解してい
ただいていたの
で、組合は高木議
員に「厚生労働省
に今年度の予算獲
得について直接電
話等で要請してい
ただけないか」と
の無理なお願いを
しました。高木議
員からは「重要性
予算確保の要請を

後継者対策部主催

家族みんなで海に行こう！ 大洗サンビーチ



7月23日(日)
快晴の中、支部後
継者対策、主婦の
会共催の「海に行
こう！大洗」が若
手後継者とその家
族を中心に68名で
取組まれました。
当日は夏休みに
なったばかりの子
供達も大勢参加し
ておりバスの中は
行きから大賑わい
でした。心配され
た渋滞もなく予定
通りに現地到着す
ることが出来、さ
っそくバーベキュ
ーの準備開始で
す。バーベキュー
は海の幸がふんだ
んに盛り込まれた

はわかっていま
す、まずは厚生労
働省の担当部署に
話をきいてみま
す」と約束してい
ただきました。
後日、高木議員
は北支部の事務所
にご来所いただき
「担当の課長補佐
他2名と懇談を行
い、建設国保の予
算獲得に向け要請
を行った」との報
告をいただきました
。組合は高木議
員に「地元の国会
議員が国保予算獲
得向け、実際に厚
生労働省と会い、
予算確保の要請を

直接担当に要請
いただきました

高木議員には私
たちも最後まで建
設国保の予算確保
運動に取り組むこ
とを伝え懇談会を
終
え
ま
し
た。
高木議員には私
たちも最後まで建
設国保の予算確保
運動に取り組むこ
とを伝え懇談会を
終
え
ま
し
た。



後継者主催の夏のイベント。
初めての取組みでしたが参加者から大好評でした。

参加者からは
「また来年も参加
します」「楽しい
思い出が作れた」
など好評でした。
夕方からは心配さ
れた帰りの渋滞も
なく、予定通り帰
着でき活気のある
後継者イベントは
大成功となりました。

海鮮バーベキュー
で参加者たちは大
満足のようでした。
食事後は子供た
ちが中心となり砂
浜での「ビーチフ
ラッグ」「スイカ
割り」で遊びまし
た。

子供たちの親
の印象的でした。
その後、出発時間
では自由時間とな
り多くの参加者は
海で遊んでいまし
た。



熱中症を防ごう！

熱中症を防ぐためには、それぞれの場所に応じた対策を取ることが重要です。
以下を参照し、適切な対策を実施しましょう。

- 室内では
 - ☆扇風機やエアコンで温度を調節
 - ☆遮光カーテン、すだれ、打ち水を利用
 - ☆室温をこまめに確認
- 屋外では
 - ☆日傘や帽子の着用
 - ☆日陰の利用、こまめな休憩
 - ☆天気の良い日は、日中の外出をできるだけ控える
 - ☆からだの蓄熱を避けるために
 - ☆通気性のよい、吸湿性・速乾性のある衣服を着用する
 - ☆保冷剤、氷、冷たいタオルなどで、からだを冷やす

特に注意したい方々！
子どもは体温の調節能力が十分に発達していないので、気を配る必要があります。
熱中症患者のおよそ半数は65歳以上の高齢者です。
高齢者は暑さや水分不足に対する感覚機能やからだの調整機能も低下しているため、注意が必要です。
障害のある方も、自ら症状を訴えられない場合があるため、特に配慮しましょう。



あすか山
暑い暑い・今年
の夏も異常気象の
為暑い日が続い
ている。連日の猛
暑日の予報で皆さ
んも熱中症に気を
つけているが、過
すか山、熱中症は
中々思わぬ家庭
の中、休養も水分
の補給、クーラー
の使用（電気料金
が）、現場作業で
は空調服の使用な
どで熱中症に注意
しましょう。
異常気象の一つ
集中豪雨では、今
年は九州・四国・
中国・東北地方で
の被害が甚大なも
のであった。河川
の氾濫による浸
水、土砂崩れによ
る交通網の遮断、
巻き込まれた倒壊
する家屋など被害
にあわれた地方は
大変苦労している
とニュースで連日
とニュースで連日
流された。被災地
の皆さんは被災
の処暑中、被災
ら、早い復興を祈
願してやまない。
私も自然災害にあ
つても自然災害に
ついても自然災害
の備えをしっかりと
うたいたい。栗木
西が丘 栗木末蔵

平和特集テーマ 我が家の平和



子供達がずっと笑っていられる 世の中であるように

北東 小向 寿久
た上の男の子はお兄ちゃんになり、戸惑いつつもとて喜んでいようよと嬉しそうに話しておりました。赤ちゃん返りといふものはなかったものの、お母さんの入院中必死に頑張っているように見えました。退院後、赤ちゃん

「く」当たり前の生活を

豊王 阿久津 正一
私は北区で工務店・設計事務所を営んでおります。今年私と同じ年代のお客様にご依頼を受けて台所の改修工事を致しました。システムキッチンから台所の基礎及び台所のリフォーム工事です。そこがご主人から

「調和」と「協調」を意識

十兵衛 豊島 佳久
が何事もないのが「平和」な事なのではないでしょうか。「平和」の反対語は「戦争」現代においては、争いがなければ平和という事なのでしようか？私は仕事に対しても仲間に対しても毎日毎日「調和」と「協調」を

家族の絆を支えに、感謝

神東 山田 瞳
不急の外出制限を強いられ、足腰の衰えは言うまでもありません。右も左も両膝には人工関節を入れ、両杖歩行、今年に入



2023年 平和特集号

人生77年生きて来て、ここ2、3年特に身体の衰えと心身に支障をきたし、家族にも迷惑をかけた。コロナによる不要

当たってもなく、ミルクを作るときに手伝ったり、抱っこしたり、昼寝をしながら隣に寝に行ったりと、初々しいお兄ちゃんぶりを発揮していました。

や食器類、テーブルなどを片付けているのを見て手を出して手伝おうとしても、「いいー」といつて怒られてしまっておっしやとっていました。

意識しながら生活しています。これが生活の中の約束事だと思っています。我々もだんだん年を取ってきてい

まもなく8月15日が今年も来ます。日本は世界で唯一の核被爆国、なぜか未だに核兵器禁止条約に署名を

コロナ禍を越え 日々の手作り

事業所 小川 治郎
しかし今までのコロナ禍の影響で、挽肉をこねることは衛生面から敬遠され、この3年間全く作ることは出来なかつた。だけ

憲法集会に参加して

西が丘 黒木 園子
ドを持ち、中央舞台前に集合しました。沖縄代表の南西諸島のミサイル基地化反対や、野党各党代表の軍拡推進の政府案に反対する訴えが続き、

妻の支えと笑顔

北赤羽 土田 幸男
の長男として生まれた私は「貧乏」は骨身にしみたくもありません。話せばいいからでも話せませんが、貧乏所帯と真逆の「家庭の平和」を味わったことがありません。家業のペンキ屋でみっちり修行、いっばしりの職人となり24歳で所帯を持ちました。6畳一間に練り広げる新婚生活。貧しいながらも

感謝の気持ちを持つ事

滝野川 大崎 正則
わが国は、昭和20年の終戦以来約75年間戦争を体験していない。幸せな事である。ただその事が、一部の体験者以外本気で戦争について反対する気運がない。いくら現在ウクライナ侵攻による悲慘な映像を見ても、本気で平和運

は行きません。岸田政権は、アメリカの要請に従い、軍事費をGDPの2%に引き上げ、5年間で43兆円もの軍事費を計上しています。冷え込んでいる日本は、消費税率は、10%も入がストップされた時でも、国民が食料を自給できる体制を整えておくことです。国民生活が疲弊し、消費にお金が回らなくなっているからに他なりません。政府は、国民の命を守ることも、幸福にすることも、できないのです。日本人の幸福度ランキングは47位(1位はフィンランド)、相対的貧困率はG7中2位、既に6人に1人が貧困に陥っています。幸福度を計るバロメーターは「心も身体も健康で、幸せに生きることができる社会が実現できているか」ということです。幸福度47位、相対的貧困率G7中2位の日本が、平和で幸せな国であるとは、到底言えないのが現実です。自分だけが幸せになろうとしても、命を守ることも、幸福にすることも、できないのです。戦争や気候危機で飢餓状態になっても、自分だけ助かることはできないのです。

も二人での生活は順調な仕事受注にも助けられ毎日が「元気で楽しく暮らしている」と言っています。その後、コロナ感染症を夫婦二人して乗り切り、ささやかな夕食に晩酌をかたむけ、若い恋人夫婦と同じように時を過ごす。二人で歩んだ50年、こんな時に感じる「我が家の平和」。この先、どの位二人で紡げるか「我が家の平和」。



第28回 平和のための
北区の戦争展
日時 8月26日(土)・27日(日)
12:00-20:00 9:30-17:00
会場 北とぴあ 地下1階展示ホール
(北区王子1-11-1)
入場無料

映画「はだしのゲン」実写版・アニメ版連続上映 鑑賞無料

ロシアのプーチン大統領がウクライナ戦争で「核兵器使用もありうる。」と威嚇しています。そんな時にあろう事が、広島図書館から、漫画「はだしのゲン」が撤去されようとしています。戦争、核兵器の恐ろしさに向き合ってこそ、平和の尊さと反戦の願いが実体を持つのです。今年の戦争展は、だからこそ「はだしのゲン」上映会を行います。

8/26(土) 17:30~
実写版映画「はだしのゲン」第1部(107分)
定員制・16:30より鑑賞整理券を配布します。

8/27(日) 10:00~
アニメ映画「はだしのゲン」PART1(90分)

戦争展に関する情報は、「北区戦争展Facebook」でも行っています。

家づくりの後継者、建築のスペシャリストを養成

東京建築カレッジ

東京土建が設立運営する学校

入学・就職相談受付中

- 実習を中心に伝統技術を学ぶ
- 構造設計、コンピューターCADも学習
- 登校日、毎週金・土の2年制

応募資格 18歳以上、働きながら学ぶ意欲のある方
 入学金 10万円
 授業料 月額3万1千円
 雇用保険加入者は賃金助成制度適用

職業能力開発短期大学校 東京建築カレッジ
 東京都豊島区池袋1-8-6 ☎03-5950-1771

福島原発事故被災者の声を聴き 現状を知る学習集会



今回は支部からリモート参加
12年経過した今も原発地区住民は帰っていません

2011年の東日本大震災による東京電力福島第一原発事故から12年。東京土建本部主催「福島原発事故の声を聴き現状を知る学習集会」が去る7月10日に開催され、私は支部会館にてリモート参加。原発事故被害者原告団の方々より

地区住民の生活を守るために
たたかう原告団

現状報告があり、12年が経過した今も地区住民はふるさとへ帰れる目途が立たないまま、異郷の地で避難生活を強いられ続けている。この為原発事故を引き起こした国と東京電力に対し賠償を求めた結果、一昨年の1審判決では仙台高裁が国の責任を認め謝罪したにも関わらず、今年3月の仙台高裁の2審判決では国の責任を取り消し、東京電力に賠償を命じる判決となり残念なことに国の責任が認められない結果

となった。これを受けて岸田首相の原発再稼働発言は信じがたい発言である。12年経過した今も地区住民の生活を守るために原告団の戦う姿に押しつぶされ、絶対に勝たなければならない。自分一人で考えることは何かをきかぬ。参加できなかつた仲間を執った。チェルノブイリが今も進展も見られず、放置されている現状を憂い、長期にわたる程風化してしまふことは避けたいと心を強く

事業所 小川治郎

宿泊旅行補助

夏休み、旅行に行かれる方も多いと思います。

土建国保に加入の方は日本国内で宿泊旅行をすると、組合員・家族とも年度内(4/1~3/31)1人1回補助されます。1人3000円の補助となります。国保の手引き付属の申請書に健診受診状況を記入の上支部まで申請ください。申請書には、宿泊施設の証明印が必要です。申請書は東京土建国保のホームページからもダウンロードいただけます。

宿泊日の翌日から2年を経過すると時効となりますのでご注意ください。

75歳以上の組合員の方

75歳以上の方はどけん共済会から5000円の補助が出ます。国保組合の申請書とは別の申請書がありますので支部までお問合せください。(こちらにも宿泊施設の証明印が必要です)同宿された配偶者の方も対象となります。

労災保険料 2期分支払のお知らせ

加入中の方には
納入金額・振込先
の入ったお手紙を
送付させていただきます

1期分未納の方は
同時にお支払いを
お願い致します。



納入期限8月31日

東京土建北支部祭り 秋の大住宅デー ステージ出演者募集!



出演時間15分~20分!

応募締切9月末

場所 飛鳥山公園野外ステージ

11月12日(日) 10:00~15:00

お問合せ・応募は?
 東京土建一般労働組合
 北支部
 03-5390-6021
 担当:江藤

東京土建北支部祭り大住宅デーのステージ出演者を募集します。日頃の練習の成果を是非この機会に披露して下さい。バンド・フラダンスなどジャンルは問いません!